

## Acta de la reunión del Comité Ejecutivo

Jueves 27 de noviembre 2025 – En línea

Sergio López (presidente del CC SUR), ha abierto la reunión dándoles las gracias a los miembros y a los representantes de las administraciones nacionales por su presencia. El acta de la reunión anterior, así como el orden de día se han aprobado por unanimidad.

### 1. Conclusiones del ICCAT 2025

Antes de ceder la palabra a Stijn Billet de la DG MARE, Sergio López, presidente del CC SUR ha reiterado el desacuerdo del CC SUR con las reglas de participación establecidas este año, reglas que han provocado la no participación presencial del representante del CC SUR, María José Rico, presidenta del GT Especies Pelágicas.

A continuación, Stijn Billet (DG MARE) ha presentado las principales conclusiones de la plenaria del ICCAT 2025. Ha explicado que las negociaciones sobre el atún rojo se habían desarrollado en un contexto político muy difícil, marcado por una actitud muy desestabilizadora de los EE UU, que incluso intentaron aislar a la Unión Europea. A pesar de ello, el resultado final es bueno, con un aumento de 3 700 toneladas para la UE, lo que, en su opinión constituye una base sólida para la gestión en los Estados Miembros de la UE. Ha destacado también los avances logrados en relación con las evaluaciones del tiburón marajo, con una reducción significativa de las posibilidades de pesca en el atlántico Sur, al tiempo que ha lamentado la ausencia total de avances en materia de aletas adheridas y atunes tropicales. Por último, ha expresado su decepción por el bloqueo estadounidense sobre las redes de deriva, que aplazaron la continuación del trabajo en interseccional.

David Milly (FEDOPA) ha expresado su preocupación sobre la fijación del TAC global de atún rojo que supera las estimaciones del SCRS, lo que considera como arriesgado para el futuro. Ha lamentado que los científicos no hubieran participado más en esta decisión y ha insistido sobre la inestabilidad persistente de la clave de reparto que sigue siendo, en su opinión, el verdadero punto débil del sistema. Ha solicitado aclaraciones sobre la forma en que se regularía y garantizaría la gestión de esta clave. Stijn Billet le ha respondido que, aunque el TAC del oeste superaba ligeramente la recomendación científica estricta, era el resultado de un compromiso indispensable. Ha reconocido que el funcionamiento actual de las claves de reparto era insatisfactorio y que era necesario establecer reglas más previsibles y estables.

Serge Larzabal (CNPMEM) ha recordado los avances logrados al nivel europeo, en particular en lo que respecta a los períodos de pesca y las autorizaciones de jaulas en Canarias, al tiempo que ha lamentado también la disminución de la cuota europea en la clave de reparto.

Raúl García (WWF), Nicolás Fernández Muñoz (OPP Conil) y Miren Garmendia (OPEGUI) han felicitado los tres a Stijn Billet por defender con firmeza los intereses europeos en un contexto

político particularmente difícil, marcado, en su opinión, por una actitud “trumpista” de los Estados Unidos que han considerado inaceptable. Han acogido de manera positiva el acuerdo sobre el atún rojo, al considerar que ofrecía perspectivas favorables, tanto en el plan ecológico como socio-económico, pero han insistido en la necesidad de acompañar su aplicación, con un control riguroso para no comprometer los esfuerzos realizados por el sector. Nicolas Fernández Muñoz (OP Conil) ha pedido también un aumento significativo de la inversión científica, indispensable para disponer de análisis actualizados sobre la evolución de los ecosistemas y anticipar los desplazamientos o la disminución de las especies. Por último, Raúl García (WWF) ha expresado su frustración ante el bloqueo estadounidense sobre las redes de deriva y la hipocresía de su postura.

En conclusión, Stijn Billet ha agradecido las felicitaciones por el trabajo realizado, destacado la importancia de los comentarios expresados y ha reafirmado de nuevo su compromiso de seguir trabajando en estrecha colaboración con los Consejos Consultivos;

## 2. Validación de los dictámenes: Dictamen TAC 2026

Chloé Pocheau (Secretaría del CC SUR) ha presentado la última versión del dictamen TAC 2026, que tiene en cuenta las modificaciones recibidas durante la última fase de consulta.

Los miembros del Comité Ejecutivo han debatido los puntos siguientes:

Lenguado VIIIa : Emiel Brouckaert (Rederscentrale) ha propuesto concentrarse únicamente en las recomendaciones cuantificadas de las posibilidades de pesca, en lugar de solicitar estudios científicos adicionales. Ha indicado también que la posición de la Comisión Europea ya se conocía y ascendía a 2 482 toneladas.

David Milly (FEDOPA) le ha respondido que no era necesario modificar demasiado el dictamen en esta fase de las discusiones para tener en cuenta la posición de la Comisión Europea. Ha propuesto añadir únicamente entre paréntesis “2482 toneladas” para precisar la solicitud del CC SUR, propuesta que el Comité Ejecutivo ha validado.

Lubina VIIIab : David Milly ha explicado la posición indicada en el dictamen: una solicitud de visibilidad para el sector y la instauración de un plan de gestión real. Por lo tanto, el CSTEP y el CIEM deberían consultarse.

Rayas mosaica VIII : David Milly ha precisado que la solicitud de aumento de la cuota de pesca comercial se basaba en las observaciones de los pescadores que constatan la presencia de la especie.

Cigala, FU 25, 26-27 : Francisco Teijeira (OPROMAR) ha propuesto añadir una solicitud de cuota científica, propuesta que ha aprobado el Comité Ejecutivo.

Cigala, FU 28-29 : Luis Vicente (ADAPI) ha propuesto una solicitud de roll-over, propuesta aprobada por el Comité Ejecutivo.

El Comité Ejecutivo ha aprobado el dictamen TAC 2026, con sujeción a las modificaciones mencionadas.

### 3. Programa de trabajo 2026

#### a. Grupo de Estados Miembros

Chloé Pocheau (Secretaría del CC SUR) ha presentado los elementos conocidos al día de hoy, del programa de trabajo del Grupo de Estados Miembros para 2026, bajo presidencia francesa:

- La preparación de un dictamen conjunta sobre los cetáceos,
- Una iniciativa francesa que propone un trabajo común sobre la planificación marítima fuera de las 12 millas, lo que requiere intercambios con los demás Estados Miembros.
- La preparación de los planes de descartes para los cuales los Estados Miembros deberán presentar sus solicitudes de exenciones antes de mayo de 2027.
- El seguimiento de las zonas EMV, en relación con la publicación de una nueva recomendación del CIEM prevista a finales de 2026

Clara Azarian de la administración francesa ha precisado que la propuesta francesa relativa a las medidas de gestión fuera de las 12 millas solo se refería, en la actualidad, a los métodos de trabajos que debían establecerse entre los Estados Miembros. Se invita al CC SUR a transmitir a los Estados Miembros cualquier tema que considere importante. En respuesta a Luis Vicente, Clara Azarian ha indicado que el tema de las EMV figuraría en el orden de día y que los debates debían continuar.

#### b. Balance 2nde parte de ejercicio 2025-2026

Chloé Pocheau (Secretaría del CC SUR) ha indicado que el CC SUR ha estado representado en varios grupos técnicos y diálogos europeos en las últimas semanas. :

- INTERCC (18 noviembre 2025): la Comisión ha indicado que se están llevando a cabo revisiones de la Directiva sobre el espacio marítimo y de la directiva marco sobre la estrategia marina, la publicación de un informe de estudio PPC está prevista en la primavera 2026 así como el Ocean act, se ha invitado a los CC contribuir la estrategia Visión 2040, y por ultimo, se trasladó que propondrán un código de conducta para los Consejos Consultivos en los próximos meses.

Sergio López (presidente del CC SUR), María-José Rico (presidenta del GT Pelágicos), Luis Vicente (ADAPI) y Francisco Teijeira (OPROMAR) han expresado todos, su descontento con el desarrollo de los últimos InterCC que no permiten intercambios con la Comisión y por lo tanto

carecen de utilidad. El presidente del CC SUR propondrá un proyecto de carta a los miembros del Comité Ejecutivo en este sentido.

- Dialogo pesca artesanal (24 noviembre 2025) : El MEDAC ha representado el CC SUR, discusiones centradas en el relevo generacional, la adaptación al cambio climático, la planificación espacial, los mecanismos financieros de apoyo y la mejora de las competencias. La Comisión presentará sus conclusiones al Consejo y a los Estados Miembros.
- ADGBYC (11–14 noviembre 2025) : participación activa del CC SUR durante 4 días; necesidad de modificar la solicitud anual de la Comisión para incorporar los nuevos conocimientos sobre el varamiento de cetáceos, en particular en relación con la tasa de flotabilidad revisada.

#### c. Propuestas de temáticas y reuniones para 2026

Para el 2026, Chloé Pocheau (Secretaría del CC SUR) ha propuesto varios temas (ver cuadro abajo) para estructurar el programa del trabajo del CC SUR, en coherencia con los debates en curso en los GT y con las prioridades de los Estados Miembros y de la Comisión Europea: El CC SUR también prevé organizar reuniones adicionales, además de su calendario habitual

GT VIII y IX	GT Pelágicos e ICCAT	GT Pesca tradicional
Cetáceos: anticipación a 2027	Atún blanco	Definición de pesca artesanal - MEDAC
TAC 2027 + Declaración de política	Atún rojo	Renovación generacional
Seguimiento EMV	Patudo	Transición energética
Anguila - MIAC	Jurel/Caballa - PELAC	Planificación marítima - AMP
Obligación de desembarque + Planes de descarte 2028-2030	Sardinas	Pulpo - seguimiento
	Anchoa	
	Cambio climático y especies pelágicas - seguimiento	

#### Ley del Océano + Informe de estudio sobre la PPC - Publicación en primavera de 2026

con el fin de acompañar los trabajos técnicos en curso.

La organización de todas estas reuniones (ver diagrama abajo) ha sido validada por el Comité Ejecutivo. Los grupos de trabajo habituales del CC SUR se organizarán en Sevilla los 28 y 29 de abril, el Comité Ejecutivo el 27 o 28 de mayo en parís y la Asamblea General el 10 de Julio en línea.



En cuanto al programa de Trabajo, David Milly (FEDOPA) ha añadido que las cuestiones relacionadas con el cambio climático y medioambiental podrían interesar a todos los Grupos. María José Rico (presidenta del GT pelágicos del CC SUR) ha recordado que todos los miembros podían enviar en cualquier momento propuestas de temas para añadir al programa de trabajo.

Finalmente, Sergio López ha propuesto la organización de un taller sobre el programa de trabajo en videoconferencia y con todos los miembros en enero del 2026. Se ha aprobado la propuesta por el Comité Ejecutivo. La secretaría se encargará de organizar dicha reunión.

#### BALANCE :

- Los miembros del CC SUR han agradecido a la DG MARE su defensa de los intereses europeos durante el ICCAT, dado las tensiones políticas existentes.
- Se ha aprobado el dictamen TAC 2026 con las modificaciones indicadas.
- El Comité Ejecutivo ha aprobado las propuestas de reuniones, la Asamblea General tendrá que aprobarlo de manera oficial.
- Se organizará una reunión de información sobre el programa de trabajo a finales de enero.